



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N° 03
SESION ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a veintiséis días del mes de Enero del año dos mil once, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 18:00 horas en el Salón Municipal de la Ilustre Municipalidad de Doñihue da inicio a la Sesión Ordinaria N° 03 presidida por el Alcalde Sr. Belisario Bastías Espinoza, con la asistencia de los Señores Concejales Don Humberto Díaz P., Don Nelson San Martín T., Don Boris Acuña G., Doña Ximena Meneses M., Don Juan Pérez Riveros, Don Luis Granifo Soto y el Señor Secretario Municipal Subrogante Don Eduardo Letelier Meza.

TABLA:

- **CORRESPONDENCIA**
- **APROBACIÓN RECURSOS PARA ESTUDIO INGENIERIA AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO CALLE ROSA ZUÑIGA**
- **MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE EXCEDENTES**
- **VARIOS**

El Señor Alcalde dice: Buenas tardes señores concejales, en nombre de Dios y nuestra comuna hacemos esta reunión, es la tercera del mes de Enero, la tabla es la siguiente.

El Señor Secretario Municipal(s) lee correspondencia y se adjunta documentación.

La correspondencia es la siguiente:

Alberdi Consultores, invitación a curso.

Certificado de Financiamiento Plan Reconstrucción Establecimientos Educativos.

Anexo Convenio termino de referencias sobre normas técnicas para la contratación, ejecución y transferencia de recursos Obras civiles para proyectos de establecimientos educativos "Plan de Emergencia infraestructura y equipamiento escolar"

El Señor Díaz dice: Es con₁ inmobiliaria.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: No, solo son reparaciones por el terremoto, en el colegio de cerrillos es el cambio de cubierta, el techo que une el pasillo con el comedor y una cubierta va hacia la calle. El colegio Julio Silva Lazo es la reparación del edificio, es el mejoramiento de la cubierta, lo que es fisuras, grietas y frontones, mas las salas que quedan adentro. En colegio República de Chile es solamente cierre perimetral.

El Señor Alcalde dice: ahora viene la aprobación de recursos estudio ingeniería agua potable y alcantarillado calle Rosa Zúñiga.

El Señor Pérez dice: Dependiendo del monto, si es un proyecto de agua potable se tendría que aprobar dependiendo el monto.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: El ítem del estudio esta creado. Lo que hay que crear es el ítem con el monto.

El Señor Pérez dice: ¿Esta en los plazos?

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: Generalmente estos proyectos está hablando de una extensión de doscientos metros de diseño, eso no va a costar más que \$ 3.000.000.-, para la ejecución del proyecto lo hacen postular a través de un PMU y esto sale en total \$ 15.000.000.-, voy a solicitar que le coloquen los montos para que en la próxima reunión sea aprobado.

El Señor Alcalde dice: Siguiendo con la tabla, viene Modificación presupuestaria de excedentes. Quedó del año 2010 una cantidad de \$ 130.000.000.-

El Señor Pérez dice: Tenemos una duda de los \$ 130.000.000.- de excedentes, es por buena administración del Municipio o son platas de programas del Gobierno que llegaron, porque hay una ley que se esta aprobando, me llegó una carta con una propuesta del senador Juan Pablo Letelier respecto del fondo común Municipal para las comunas que fueron catastróficas, dije que a lo mejor se aprobó esa ley y llegaron mas recursos.

El Señor Alcalde dice: Llegaron más recursos.

El Señor Pérez dice: Es por eso que leí esa carta.

El Señor Alcalde dice: El camión aljibes esta aprobado por el concejo y eso esta listo. Propongo un aumento a Salud de \$ 12.000.000.-, para el edificio del teatro \$ 30.000.000.- y \$ 10.000.000.- para reparación, entonces serían \$ 40.000.000.-, aseo y ornato \$ 12.000.000.-, maquinas y equipos para psicotécnico \$15.000.000.-, 2 reparación y mantenimiento de áreas

verdes, juegos infantil y gimnasio, todos son \$ 11.000.000.-; estuve conversando con el señor de California Don Hernán por 6 juegos para Doñihue y Lo Mirada salen por \$ 8.000.000.-, con todo eso se hacen los \$ 130.000.000.-

El Señor Pérez dice: ¿Con esa cantidad cuenta el camión aljibes?

El Señor Alcalde dice: Si, en el ítem quedan \$ 4.000.000.- y eso los coloque para arreglar el centro de Doñihue o tienen otra proposición.

El Señor San Martín dice: Donde están bien malas las veredas es en la plaza de Lo Miranda, por la orilla del colegio, en donde está la alcantarilla, están levantadas y se ha caído bastante gente.

El Señor Alcalde dice: Por eso que tenemos esos \$ 8.000.00.- para arreglar todas esas veredas, pero además estamos postulando a un proyecto para mejoramiento de veredas.

El Señor Granifo dice: En la entrada del Balneario Bambi hay unos sifones que están bastantes peligrosos e incluso había traído fotos para mostrarle, no se si habrá posibilidad de arreglarlo.

El Señor Alcalde dice: Sí, hay posibilidad que se puedan arreglar.

El Señor Díaz dice: Tuve una conversación con la agrupación de las Chamanteras, entiendo que vino a la comuna la señora Beatriz Valenzuela con gente de Sernatur, por el tema de museo, la conversación de las chamanteras estaba ese proyecto; en un principio para realizarse en cerrillos, pero ellas prefirieron instalarlo en Camarico, ya que esa parte es más conocido por el chamanto. Ellas vieron el terreno y entiendo que hay terreno disponible, cobran \$ 26.000.000.-, mi propuesta es donde usted habla de \$ 40.000.000.-, ver la posibilidad de comprar ese terreno, porque se que esos montos están para la disposición suya, se que usted lo va a sacar con un mejor precio en ambas situaciones, ya que los \$ 26.000.000.- son conversables.

El Señor Alcalde dice: Lo que pasa que para el presupuesto 2011 en el ítem de compra de terrenos se otorgaron \$ 79.000.000.-, con eso se conversaría para la compra del terreno.

El Señor Granifo dice: En Camarico se hizo un proyecto grande y ahora quieren hacer otro más, hay que pensar mejor las cosas que faltan en la comuna, ya que son bastantes, Camarico ha salido bastante favorecido.

El Señor Pérez dice: Creo que hay que ver el proyecto en donde fue

emplazado y presentado, todo tal como esta diciendo el concejal Granifo, que de un principio estaba emplazado en ese sector y cero para el municipio, ahora que existe otra posibilidad que se emplace acá con costos al Municipio, creo que hay que verlo y analizarlo, porque no es tan fácil distribuir \$ 26.000.000.-, Creo que es un tema que hay que dejarlo para conversarlo sabiendo la otra parte.

El Señor Alcalde dice: Se tiene que definir en que parte se va a realizar el museo.

El Señor San Martín dice: Hay que hacer un museo, pero que sea comunal, donde se encuentre Camarico, Doñihue, Cerrillos y Lo Miranda, porque aquí hay mucha historia, ya que estuvieron los indígenas en el cerro tren tren, mejor que hiciéramos un museo con toda la historia de Doñihue.

El Señor Alcalde dice: Estoy pidiendo la modificación presupuestaria por otras cosas

El Señor Acuña dice: Estoy escuchando todas las opiniones y son absolutamente respetables, porque están emitidas con base, pero mirándolo ampliamente lo que significa un museo, lo que representaría 5.000 m2 aproximadamente en terreno, no solamente entiendo que estaría emplazado el museo de las Chamanteras, si que sería una parte turística en donde podríamos darnos a conocer, eso es lo que nos estaría faltando, también donde nuestros artesanos puedan tener su espacio para mostrar sus cosas. Insisto que nosotros tenemos que tener ingresos nuestros que no nos haga ser dependiente del fondo común Municipal y mirándolo de ese punto de vista esta iniciativa también favorece a gente de California como otras iniciativas del fomento Productivo.

El Señor Alcalde dice: Va ser un complejo.

El Señor Acuña dice: Queremos un nombre posicionado a través del mundo, una comuna tan chica como ésta tenemos un nombre de la tierra del Chamanto, chacolí, el aguardiente y cuando la gente pregunta que donde se encuentran el aguardiente, chacolí y chamantos, no tenemos respuesta del lugar en donde mandar a las personas.

El Señor Alcalde dice: De los proyectos que se presentaron este fue aprobado.

El Señor Acuña dice: Le pido al concejo que discutamos este tema y lleguemos a un acuerdo, porque todos vamos a ser beneficiados.

El Señor Díaz dice: Siempre hemos₄ hablado de la identidad de la comuna y

Doñihue no tiene esa identidad, como bien dice Boris que a veces no podemos asociar, pero si asocia Camarico como el barrio más antiguo, no estoy defendiendo, creo que igual este tema es para discutirlo, lo que dice usted en donde va a quedar primero que nada el terreno, porque es solamente el diseño, después las empresas van a ver de donde sacan el presupuesto, estamos hablando de la ruta Cachapoal en donde solamente hay tres proyectos y dentro de eso esta Doñihue.

El Señor Granifo dice: En Camarico solamente no se encuentran los Chamantos, ya que en otras partes hay otros artesanos, por eso que se quiere hacerse en Cerrillos, además a la gente le queda más cerca para visitar, en cambio en Camarico queda un poco más lejos y va costar que los turistas lleguen.

El Señor Pérez dice: Se discutió tanto por el parque de las Chamanteras, nos encontraron una imagen del parque que era una maravilla, se puso el dinero y todo lo demás, pero ahora uno va a Camarico y no hay nada. Creo que hay que mirarlo con una mirada hacia el futuro, eso hay que sentarse a conversar con todas las identidades pertinentes, porque aquí vamos a favorecer a toda la comuna.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: Se somete a votación la propuesta de la distribución del saldo inicial de caja \$ 130.000.000.- en base a lo siguiente:

<i>A Salud (aporte ambulancia)</i>	<i>M\$ 12.000</i>
<i>Edificios (Teatro)</i>	<i>M\$ 40.000.-</i>
<i>Vehículos (Camión Aljibe</i>	<i>M\$ 40.000</i>
<i>Y camión mediano Aseo y Ornato M\$ 12.000.-)</i>	<i>M\$ 52.000.</i>
<i>Maquinas y Equipos(Gabinete Psicotécnico)</i>	<i>M\$ 15.000.-</i>
<i>Obras Civiles- veredas y soleras con Zarpa</i>	<i>M\$ 3.000.-</i>
<i>Obras Civiles -Conserv. Y Mejo. Áreas verdes</i>	
<i>Juegos Infantiles (Gimnasio para Todos)</i>	<i>M\$ 8.000.-</i>
<i>TOTAL</i>	<i>M\$ 130.000.-</i>

El Señor Acuña Sí
La Señora Meneses Sí
El Señor San Martín Sí
El Señor Díaz Sí
El Señor Granifo Sí
El Señor Pérez Sí

El alcalde propone y se aprueba con unanimidad la moción.

El Señor Alcalde dice: Siguiendo con la tabla viene varios.

La Señora Meneses dice: Hay bastante cosas que me han solicitado en Lo Miranda, una escuela que esta sin electricidad entre la F-70 y la plaza, la gente me ha dicho que pasa con esa situación y quisiera preguntarle a Don Eduardo ¿habrá una posibilidad que se arregle ese sector?

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: Estábamos en conocimiento que se había arreglado ese sector, nosotros tenemos el camión de electricidad que viene todos los jueves, incluso esta semana el camión se mando solamente para Lo Miranda, ya que tenemos problemas de cortes, la otra vez tuvimos sin luz varios meses, el tema era que nos habían intervenido el transformador y el sistema de control, la gente del sector golpeo los sellos y eso ocasiono un corte completo, costo demasiado caro, ya que tuvimos que comprar los materiales como Municipio , teníamos solucionado ese problema.

La Señora Meneses dice: Es entre la plaza.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: Si, era ese terreno entre Rosa Zúñiga y la Plaza.

El Señor San Martín dice: Tengo los siguientes puntos, en la mañana converse con Don Eduardo Letelier ya que en Agrosuper donde esta el complejo hay un estero de agua potable, vertía hacia las calles los Laureles, Juan Astorga y llegaba a Pedro Aguirre Cerda.

La calle Pedro de Miranda desde Rosa Zúñiga hasta el puente esta imposible de hoyos, grietas en el camino; el puente no tiene barandas; en el cementerio se colocaron \$ 10.000.000.- el techo esta colocado con pizarreño, además esta tapado con plástico, eso se ve sumamente feo; las lapidas que se cayeron aún siguen ahí, no se si existe otra parte en donde colocarlas, ya que dan mal aspecto.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: En el tema de las

lapidas íbamos a retirarlas, pero preferimos dejarlas ahí, los familiares nos dijeron que querían reponerlas, además no supimos de quienes eran, ya que quedaron sumamente destruidas que no se veían ni los nombres.

El Señor San Martín dice: Me gustaría que se oficiara a obras públicas o al SEREMI de Vialidad por el tema de la calle Pedro de Miranda y el Puente.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: La otra vez se envió un oficio solicitando bacheo superficial completo de Pedro de Miranda, más la reposición del puente.

El Señor Acuña dice: La conexión entre California y Pedro de Miranda sería bueno.

El Señor San Marín dice: Años atrás en la plaza de Lo Miranda se colocaba música, que paso con eso ya que esta muy apagada; en Lo Miranda hay una radio que funciona en los bomberos, ¿Podían ellos licitar para que tengan unos ingresos?

El Señor Pérez dice: Nosotros fuimos a un curso en Pucón con respecto a Salud, voy a dar algunas informaciones que son importantes.

El Señor Granifo dice: El otro día converse con una persona del comité de vivienda Santa Catalina y dijo que quería venir al concejo a conversar con el encargado de la EGIS, ¿hablo con usted señor alcalde?

El Señor Alcalde dice: No.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: Comprobé la información, en el fondo el comité esta trabajando con una compra venta, dentro de los proyectos que tiene para normalizar necesita la autorización para pasar por terreno Municipal, una de las propuesta del plano Regulador por ahí existiría una calle, lo que ellos quieren solicitar es una vía, si sale el proyecto del loteo y del subsidio la apertura para la conexión del alcantarillado.

La Señora Meneses dice: Primero tienen que tener el terreno.

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: Por el terreno llegaron a un preacuerdo entre el SERVIU y el dueño.

El Señor Acuña dice: Por la importancia del proyecto y por todos los damnificados que se encuentran, hay que hacer el procedimiento que corresponde.

Los Señores concejales y el alcalde siguen discutiendo el tema a tratar.

El Señor Concejales Pérez expone sobre el curso de Pucón

El Señor Secretario Municipal Subrogante dice: Contamos con profesionales de apoyo del MINVU, viene por diez meses a trabajar con nosotros, esto para el catastro de las personas damnificadas y para asesorarlas con el tema de los subsidios.

SESION ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD CONTINUA

En Dalmeida, a veintiseis días del mes de Enero del año dos mil once, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 18:00 horas en el Salón Municipal de la Ilustre Municipalidad de Dalmeida da inicio a la Sesión Ordinaria N° 03 presidida por el Alcalde Sr. Belisario Bastias Espinoza, con la asistencia de los señores Concejales Sr. Humberto Díaz P., Don Nelson San Martín T., Don Juan Pérez Rivera, Don Luis Granifo Soto y el Señor Secretario Municipal Subrogante Don Eduardo Letelier Meza.

BELISARIO BASTIAS ESPINOZA
ALCALDE

HUMBERTO DIAZ PINO
CONCEJAL

NELSON SAN MARTIN TRONCOSO
CONCEJAL

JUAN PEREZ RIVERA
CONCEJAL

BORIS ACUÑA GONZALEZ
CONCEJAL

XIMENA MENESES M
CONCEJAL

LUIS GRANIFO SOTO
CONCEJAL

EDUARDO LETELIER MEZA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)



ELM/icp